

* An English text will follow

Lutte 8 : SOUTENIR LES FEMMES TRANS

Qui sont les femmes trans? Les femmes trans sont des femmes à qui on a assigné une identité masculine à la naissance. Elles peuvent ou non avoir eu recours à une thérapie de substitution hormonale et subi des interventions chirurgicales. Les femmes trans sont aussi diverses dans leur apparence, leur présentation et leur sexualité que tout autre groupe de personnes.



Les femmes trans sont des femmes.

Les personnes trans subissent des taux élevés de violence:

- Un sondage auprès de 923 jeunes trans de 10 provinces et un territoire a révélé que 70% avaient subi des agressions sexuelles. Plus du tiers des jeunes de 13 à 18 ans avaient été victimes de menaces ou de blessures physiques au cours de l'année écoulée¹.
- Le sondage a également montré que les personnes trans étaient deux fois plus susceptibles de signaler des expériences de VPI (violence entre partenaires intimes) au cours de leur vie par comparaison aux femmes cisgenres, et quatre fois plus que les hommes cisgenres.
- Les femmes trans autochtones et racisées, les personnes bispirituelles ou en situation de handicap doivent faire face à plus de discrimination que les femmes trans blanches et physiquement aptes.

Microagressions, homophobie ou transphobie, les personnes de la diversité sexuelle et de la pluralité des genres vivent ces violences dans l'ombre. Lorsqu'elles sont physiquement agressées, seulement 19 % d'entre elles ont recours à la police, comparativement à 30 % pour les personnes hétérosexuelles, selon Statistique Canada. **Pourtant, il n'existe aucun service spécifique au Québec offert aux victimes de ces groupes.** Celles-ci rapportent plutôt un risque grave de discrimination dans les services d'aide, ceux-ci étant réservés aux femmes cis, manquant de ressources pour les accueillir et offrant ainsi du support mal adapté ou bien affichant des comportements transphobes de la part des intervenant-es et des usager-ères.

HEUREUSEMENT le CALACS de l'Ouest-de-l'Île a décidé d'offrir du support aux survivant-es d'agressions à caractère sexuel trans, bispirituelles et non-binaires. Cette ouverture ne change rien tant la qualité que la sécurité des services offerts de leur organisme. Au contraire, ils sont maintenant plus inclusifs et en alignement avec leurs valeurs.

Lutte 8: SUPPORTING TRANS WOMEN

Who are trans women? Trans women are women who were assigned a male identity at birth. They may or may not have undergone hormone replacement therapy and surgery. Trans women are as diverse in their appearance, presentation and sexuality as any other group of people.



Trans women are women.

Trans people experience high rates of violence:

- A survey of 923 trans youth in 10 provinces and one territory found that 70% had experienced sexual assault. More than a third of 13-18 year-olds had been threatened or physically harmed in the past year.
- The survey also showed that trans people were twice as likely to report experiences of IPV (intimate partner violence) in their lifetime compared to cisgender women, and four times as likely as cisgender men.
- Aboriginal and racialized trans women, two-spirited people and people with disabilities face more discrimination than able-bodied, white trans women.

Microaggressions, homophobia or transphobia: people of all genders and sexualities experience these forms of violence in the shadows. When they are physically assaulted, only 19% turn to the police, compared with 30% of heterosexuals, according to Statistics Canada. **And yet, there are no specific services in Quebec for victims of these groups.** Instead, they report a serious risk of discrimination in support services, which are reserved for cis women, lack the resources to accommodate them and thus offer ill-adapted support, or display transphobic behavior on the part of both workers and users.

THANKFULLY, CALACS de l'Ouest-de-l'Île has decided to offer support to trans, two-spirited and non-binary survivors of sexual assault. This opening does not change the quality or safety of the services offered by them. On the contrary, they are now more inclusive and in line with their organization's values.

Références et pour apprendre davantage/ References and to learn more :

Le CALACS de l'Ouest-de-l'île : À Bras Ouverts: Inclure les survivant-es trans, bispirituelles et non-binaires

<https://www.calacsdelouest.ca/a-bras-ouverts-inclure-les-personnes-trans-bispirituelles-et-non-binaires/>

Lexique APTS sur la diversité sexuelle et la pluralité de genres :

<https://aptsq.com/media/xx2fhcfq/lexique-dspg-2022-apts.pdf>

Gazette des Femmes : Dans l'angle mort des violences : les communautés LGBTQ+

<https://gazettedesfemmes.ca/23788/dans-langle-mort-des-violences-les-communautes-lgbtq/>

Communauté de pratique: Soutenir les femmes trans dans les maisons d'hébergement

<https://endvaw.ca/wp-content/uploads/2019/05/Communaut%C3%A9-de-pratique-femmes-trans.pdf>